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„Wie eine kostbare Perle“ - Psalm 139,14 

Konfirmationen am 3. Mai / 4. Mai in der Erlöserkirche Bad Kissingen 

 

Gnade sei mit euch und Friede von Gott, der uns wertvoll erschaffen hat. Amen. 

Liebe Konfirmandinnen und Konfirmanden, 

liebe Festgemeinde! 

Zum heutigen Festtag habe ich euch etwas mitgebracht. Es ist klein – so klein, dass man 

es vielleicht ab der dritten oder vierten Reihe gar nicht mehr erkennen kann. Ich halte es 

trotzdem in die Höhe: 

Es ist eine Perle. 

Genauer gesagt: die „Ich-Perle“ eine der 18 Perlen des Glaubens, die uns in der Konfi-

Zeit begleitet haben. 

Ich habe sie heute mitgebracht, weil es heute um euch geht – und weil diese kleine 

Perle eine Botschaft für euch trägt. 

Für jeden von euch. 

Und für uns alle. 

 

Die Perle - ein Bild für euren Weg 

Perlen wachsen in Muscheln. 

Ganz vorne auf eurem Liedblatt ist das abgebildet:  

Perlen entstehen, weil Parasiten in die Muschel einwandern können, kleine Lebewesen, 

die die Muschel von innen auffressen wollen. Die Muschel wehrt sich dadurch, dass sie 

diese Parasiten mit Perlmaterial einwickelt - Schicht für Schicht. 

Und was dabei entsteht, über viele Jahre: 

Eine Perle – mit seidigem Glanz. 

Ein schönes Bild für euch, wie ich finde. 

Denn auch ihr habt euch entwickelt. Jahr für Jahr, Schritt für Schritt – nicht immer 

sichtbar von außen. Und heute, an eurem Konfirmationstag, glänzt ihr. 

Mit eurem Outfit, eurem Auftreten – und eurem inneren Strahlen. 

 

Rückblick – 14 Jahre voller Wachstum 

Vielleicht denken einige von Ihnen, liebe Eltern, Großeltern, Paten, Familienangehö-

rige heute zurück: 

„Meine Güte – wo ist nur die Zeit geblieben?“ 
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Vor kurzem war doch erst die Taufe. Der erste Schultag. 

Eben noch haben sie Laufen gelernt. Und heute tragt sie Schuhe, mit denen man im Le-

ben neue Wege geht. Wege, die größer, schwieriger – und auch spannender sind. 

Der Aufstieg in die Welt der Großen ist nicht leicht. Man kann dabei ins Stolpern kom-

men. Manchmal fällt man hin. 

Aber: Man kann hoffentlich auch wieder aufstehen. Und weitergehen. 

 

Die Konfi-Zeit – gemeinsam unterwegs 

Auch wir Teamerinnen und Teamer denken heute zurück: 

Ein dreiviertel Jahr Konfi-Zeit mit euch. 

Konfi-Samstage in Bad Bocklet. 

Jeden Monat eine neue Perle.  

Eine Perle, die euch begleiten sollte. Die euch ermutigt, fragt, herausfordert. Die euch 

daran erinnert, dass ihr nicht allein unterwegs seid. 

Gott geht mit – leise, aber verlässlich. 

Und mein Wunsch ist: 

Dass ihr das mitnehmt aus dieser Zeit. 

Dass ihr es bewahrt in eurem Herzen. 

Heute. Morgen. In allem, was kommt. 

 

Glaube - wie eine kostbare Perle 

Die Person, die den 139. Psalms gebetet hat war keine Influencerin. 

Kein TikTok-Star. Kein Supertalent. 

Aber sie hatte eine starke Entdeckung gemacht: 

„Ich danke dir, Gott, dass ich wunderbar gemacht bin. Wunderbar sind deine Werke – 

das erkennt meine Seele.“ 

(Psalm 139,14) 

Sie weiß: Ich bin wertvoll. Auch wenn andere das nicht sehen. 

Auch wenn ich nicht in alles reinpasse. 

Aber Gott sieht mich. Gott erkennt, was in mir steckt. 

Das ist die Kraft des Glaubens: 

Dass du dich an Gott festmachen kannst. 

Und dass du wachsen darfst – Schicht für Schicht – wie eine Perle. 

Denn für Gott bist du: 

kostbar. 
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Wachstum - auch durch Brüche 

Gott möchte, dass du dich weiterentwickelst. 

Dass du lebst - echt, mutig, ehrlich. 

Und dass du nicht vergisst: 

Du bist getragen. 

Manchmal weiß man nicht. 

Manchmal verliert sich jemand – wird einsam, zweifelt, kommt aus schlechten Abhängig-

keiten nicht mehr raus. 

Und manchmal sieht man das auch nicht bei anderen. 

Vielleicht kennt ihr das Buch „Cole und die Sache mit Charlie“: 

Cole, 14 Jahre alt, lebt in einer Patchworkfamilie. Seine Schwester Charlie ist ein Jahr 

jünger. Eine leidenschaftliche Tänzerin. Doch dann verändert sie sich: 

Sie zieht sich zurück, wird still, dünner, unsichtbar. 

Lange schaut niemand richtig hin. 

Und als es alle bemerken, ist es fast zu spät. 

Aber dann kämpfen sie darum, dass Charlie wieder glauben kann: 

„Du bist mehr als deine Sorgen. Mehr als das, was andere über dich sagen. Du bist 

wichtig. Einmalig.“ 

 

Billie Eilish - ein Moment der Leere und des Neubeginns 

Eine ganz ähnliche Geschichte hat Billie Eilish erzählt – Popstar, Grammy-Gewinnerin, 

Idol für viele. 

In einem Interview sagte sie: 

„Ich wusste nicht mehr, wofür ich überhaupt da bin. Ich war einfach … leer.“ 

Und das, obwohl sie Erfolg hatte. Millionen Follower. Ausverkaufte Touren. 

Aber sie hatte sich verloren. 

Dann kam der Song „What Was I Made For?“ – 

und plötzlich war da ein Moment, in dem sie sich wieder gespürt hat. 

Nicht durch Ruhm. 

Nicht durch Likes. 

Sondern durch Ehrlichkeit, Vertrauen, Zuhören. 

Und genau das ist der Moment, in dem Glaube beginnt. 

 

Du bist einzigartig - und kannst andere stark machen 



4 

Dieser Tag heute will euch sagen: Du darfst groß von dir denken. 

Weil du für Gott einzigartig bist. 

Und du kannst anderen helfen, dass sie zu der Person werden, die sie eigentlich sind. 

Egoisten gibt es genug. 

Was diese Welt braucht, sind Menschen mit Herz. 

Menschen, die einander zum Leuchten bringen. 

Wie Perlen – die von innen glänzen. 

 

„In jedem Menschen ist etwas Kostbares …“ 

Der jüdische Religionsphilosoph Martin Buber hat einmal gesagt: 

„In jedem Menschen ist etwas Kostbares, das in keinem anderen ist.“ 

Diese Worte gelten heute besonders für euch. 

Ihr seid ein Geschenk. 

Einmalig. Und unendlich wertvoll. 

Zum Beispiel: 

(Aufzählung) 

 

An die Familien, Eltern, Paten … 

Liebe Eltern, Patinnen, Paten, Familien: 

Wir alle, die wir heute mitfeiern, wollen diesen Tag auch zum Anlass nehmen, uns neu 

zu erinnern: 

Unsere Jugendlichen sind ein Geschenk. 

Mit Ideen. 

Mit Hoffnung. 

Mit Energie für eine gute Zukunft. 

Vielleicht müssen wir weniger reinreden - aber mehr zuhören. 

Nicht alles besser wissen - sondern vertrauen. 

Und wenn sie laut werden: Dann heißt das auch, dass da Leben ist. 

Sie machen vieles anders. 

Und das ist gut so. 

Denn: Sie sind keine Edelsteine, die erst geschliffen werden müssen. 

Sie sind Perlen – von Anfang an. 
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Gott hat noch viel mit euch vor 

Ihr werdet heute konfirmiert - bestärkt im Glauben, ermutigt fürs Leben. 

Denn: 

Für Gott seid ihr kostbar. 

Und er hat viel mit euch vor. 

Das hier ist erst der Anfang. 

Noch vieles wartet auf euch. 

Es gibt noch so viel zu entdecken. 

Und wenn ihr mal zweifelt, 

wenn ihr euch übersehen fühlt, 

wenn das Leben eine Schieflage hat: 

Vergesst nicht, was in euch liegt. 

Denn der Apostel Paulus schreibt: 

„Der Gott der Hoffnung aber erfülle euch mit aller Freude und Frieden im Glauben, 

dass ihr immer reicher werdet an Hoffnung – durch die Kraft des Heiligen Geistes.“ 

(Römer 15,13) 

 

Schlusswort 

Geht euren Weg – und vergesst nicht, wo euer Glanz herkommt. 

Denn: 

Ihr seid – kostbar wie eine Perle. 

Amen. 
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